

Miércoles 12 julio | 2023

## Presenta IVEC a los nuevos habitantes del Jardín de las Esculturas

El Instituto Veracruzano de la Cultura presenta las nuevas esculturas que se integran a la colección permanente del JEX. El próximo sábado 15 de julio a las 11:00 horas, las y los visitantes podrán conocer las obras ***Aliento petrificado***, pieza cerámica de Mariana Velázquez, y ***Entre la nube y la montaña***, escultura en mármol de Farfán Acosta, quien participará en la presentación.

Desde su fundación en 1998, el **Jardín de las Esculturas** ha sido un espacio dedicado a la conservación y promoción del arte tridimensional en todas sus manifestaciones: cerámica, talla en piedra, madera e instalaciones, entre otros. A partir del mes de julio, dos nuevos habitantes se unen oficialmente al acervo escultórico del recinto más verde del IVEC y pasan a formar parte del patrimonio de las y los veracruzanos a resguardo del Instituto.

***Aliento petrificado*** es una de las esculturas de gran formato que integraron la exposición ***Ceremonia Creativa***, muestra individual de la maestra Mariana Velázquez que se desarrolló contando con el estímulo del Sistema de Apoyos a la Creación y Proyectos Culturales y que fue presentada el año pasado en la **Pinacoteca Diego Rivera**. La reconocida ceramista ha donado generosamente esta escultura al Jardín, pieza de notable belleza que da cuenta del eminente homenaje que la artista rinde a la naturaleza en sus creaciones.

Originaria de Xalapa, Veracruz, **Mariana Velázquez** estudió en los Talleres libres de la Universidad Veracruzana. Su trabajo ha sido expuesto en diferentes museos y centros culturales de México, Croacia, Yugoslavia, Dinamarca y Canadá. Ha participado en más de 25 exposiciones colectivas y presentado más de 20 exposiciones individuales. Su obra se encuentra en importantes colecciones en México y en el extranjero. Gran impulsora de la disciplina de la cerámica en el estado de Veracruz y formadora de varias generaciones de ceramistas, a través de las texturas, formas orgánicas y tonalidades de los esmaltes de sus obras retrata un mundo interno fuertemente influenciado por su entorno.





***Entre la nube y la montaña*** fue tallada en mármol por el artista plástico Farfán Acosta. Esta obra despertó la memoria del creador, generando una reconexión con su infancia y su ciudad natal: Orizaba. Representa así una visita a la nostalgia, un recorrido por esos enormes montes de piedra y tierra que asimilaba como gigantes durmientes y le inspiran a crear mundos, cuentos y personajes.

**Farfán Acosta** es egresado de la licenciatura en Artes Visuales de la Universidad Veracruzana; escultor, artista plástico y diseñador orizabeño, cuenta con más de 50 exposiciones colectivas e individuales en México, Serbia y Corea. Ha sido beneficiario del PECDA Veracruz y realizado residencias artísticas en Serbia. Sus intereses se vinculan al arte contemporáneo, especialmente a los proyectos multidisciplinarios y las artes aplicadas. Fue acreedor de una mención honorífica en la Bienal de Arte Veracruz 2018 y actualmente promueve la colaboración entre productores visuales en su taller: [La Fortaleza](#).

Además, el JEX continúa albergando al ***Alebrije Monume COYOTE*** del maestro Joaquín Retana, obra de grandes dimensiones elaborada en la técnica tradicional mexicana de la cartonería que da cuenta de las múltiples posibilidades creativas que tienen los materiales reutilizables. Esta pieza se presentó previamente en el Grand Prix de Para Atletismo Xalapa 2023 y actualmente convive con la fauna y flora del recinto.

El IVEC reitera la invitación a la presentación de los dos nuevos habitantes del **Jardín de las Esculturas** el sábado 15 de julio a las 11:00 horas, en la avenida Rafael Murillo Vidal s/n, colonia Campo Nuevo de Xalapa, Veracruz. Conoce al ***Alebrije Monume COYOTE*** y todas las esculturas del acervo permanente del JEX de martes a domingo, en horario de 10:00 a 18:00 horas. La entrada es gratuita.

Para conocer la programación completa del Jardín invitamos a seguir las redes sociales Facebook e Instagram [@JardinDeLasEsculturas](#), así como a visitar la página web <https://jex.veracruzcultura.com>. Consulta la oferta cultural que propone el Instituto Veracruzano de la Cultura este verano en [www.ivec.gob.mx](http://www.ivec.gob.mx).

**#CulturayNatura** son una gran combinación.

